

# GRAND CONSEIL NEUCHÂTELOIS – INTERPELLATION

À compléter par le secrétariat général du Grand Conseil lors de la réception du document déposé	Date	Heure	Numéro	Département(s)
	01.11.2020	23h08	20.191	PRÉSIDENCE
Annule et remplace				

<b>Auteur(s) : Groupes libéral-radical, socialiste, PopVertsSol, UDC et Vert'Libéral-PDC</b>
<b>Titre : Fiasco du dépouillement : qui remercier au nom de la démocratie ?</b>
<p><b>Contenu :</b></p> <p>Les groupes signataires s'interrogent sur les mesures entreprises et à entreprendre pour que le scénario rocambolesque vécu le 25 octobre 2020 ne puisse plus se reproduire, et ainsi restaurer la confiance de la population dans le processus électoral dans son ensemble.</p>
<p><b>Développement :</b></p> <p>La panne informatique survenue lors des élections communales de 2020 fait suite à une série de problèmes informatiques divers et variés qui ont touché les élections dans notre canton. On remarque que depuis la réponse donnée à la question 20.304, les paroles rassurantes du Conseil d'État n'ont pas été vérifiées.</p> <p>Comment se fait-il qu'aucun décompte manuel n'ait été ni prévu, ni entamé dès le départ comme solution de secours en cas de problème dans le dépouillement informatique ? Pourquoi les réserves émises par les villes de La Chaux-de-Fonds et de Neuchâtel n'ont-elles pas été suivies de précautions supplémentaires pour un scrutin d'une telle importance ? Quelle sécurité pour les données des bulletins numérisés ?</p> <p>Ce genre d'égarement prête trop facilement le flanc à recours. On en vient à se demander si le renoncement pur et simple à toute solution électronique sur l'intégralité du processus de dépouillement ne serait pas plus bénéfique pour notre démocratie. Le magazine en ligne <i>Republik*</i> a d'ailleurs publié, le 25 septembre 2020, un article faisant état de l'importante vulnérabilité des systèmes et programmes informatiques utilisés dans notre pays. Comment alors être certains que le logiciel utilisé – qui a démontré dans le canton de Fribourg, puis celui de Neuchâtel, à quelques mois d'intervalle, son manque criant de fiabilité dans les moments décisifs – ne présente pas de faille critique compromettant la sécurité du scrutin ?</p> <p>Toutes les personnes qui ont été mobilisées par les élections, les citoyennes et citoyens votant-e-s ainsi que notre démocratie méritent mieux qu'un tel fiasco.</p> <p>(*) source : <a href="https://www.republik.ch/2020/09/25/passwort-wahlen?fbclid=IwAR36PGQJeMTnG7fS-filZ72PKGgWFGtjmNB6zJ2_dYer8rF-kdYoJNUspE">https://www.republik.ch/2020/09/25/passwort-wahlen?fbclid=IwAR36PGQJeMTnG7fS-filZ72PKGgWFGtjmNB6zJ2_dYer8rF-kdYoJNUspE</a></p>
<b>Demande d'urgence : NON</b>

<b>Auteur ou premier signataire : prénom, nom (obligatoire) :</b>		
Maxime Auchlin		
<b>Autres signataires (prénom, nom) :</b>	<b>Autres signataires suite (prénom, nom) :</b>	<b>Autres signataires suite (prénom, nom) :</b>
Aël Kistler	Niels Rosselet-Christ	Béatrice Haeny
Jonathan Gretilat	Veronika Pantillon	